

Nombre de la Presentación

Nombre del Alumno: Monika Lizbeth Cruz Hernández

Nombre del tema: conceptos fundamentales y valores jurídicos, el estado del derecho.

Parcial: I

Nombre de la Materia: Introducción al estudio del derecho

Nombre del profesor : Flor De María Culebro Estrada

Nombre de la Licenciatura: Derecho

Cuatrimestre: I ero



Lugar: pichucalco Chiapas Fecha: 15 de octubre del 2024

Conceptos jurídicos fundamentales y valores jurídicos

Introducción a los conceptos jurídicos fundamentales

Son nociones que forman la estructura esencial del derecho es básicas. Ejemplo de ello.

Subjetivo, deber jurídico relación jurídica, hecho jurídico, y acto jurídico Norma jurídica , derecho



La relación jurídica

Es un vinculo entre dos o mas sujetos de derecho, establecido y regulado por una norma jurídica

Ejemplo: la compra y venta el vendedor tiene derecho a recibir un pago y la obligación de entregarlo en un buen estado

MIENTRAS QUE EL EL COMPRADOR TIENE DERECHO A RECIBIRLO BIEN Y TIENE LA OBLIGACION DE PAGAR COMO CORRESPONDE.

Hechos jurídicos

Son acontecimientos o situaciones, voluntarios o involuntarios que genera consecuencias legales, es decir modifican o extinguen derechos y obligaciones.

Ejemplos: pueden ser naturales como la muerte y el nacimiento o voluntarios como un contrato pero siempre tienen relevancia jurídica.

Acto y negocio jurídicos

son manifestaciones de voluntad con la intención de producir efectos legales, como crear, modificar o extinguir derechos y obligaciones. Los negocios jurídicos son del acto donde las partes implicadas acuerdan voluntariamente sus efectos legales.

A diferencia de los actos jurídicos en general los negocios jurídicos se hacen con un acuerdo de voluntades entre partes.

Conceptos jurídicos fundamentales y valores jurídicos

Derecho subjetivo

Es el derecho que tiene una persona para exigir o reclamar algo respaldado por una norma jurídica

Ejemplo de ello sería: el derecho a la propiedad donde el dueño puede usar y disponer de un bien.

Deber jurídico

Es la obligación impuesta por una norma legal a una persona para cumplir con una conducta determinada.

Su incumplimiento puede generar una sanción de parte de una norma legal.

Persona jurídica

Es una entidad creada por la ley, como las empresas, asociaciones pero estos tienen derechos y obligaciones propios.

Todas ellas actúan de manera legal como si fueran personas individuales.

Capacidad jurídica y competencia

Es la actitud de una persona para ser titular de derechos y obligaciones la capacidad de goce.

La competencia se refiere a la aptitud legal de una autoridad o identidad legal para actuar en determinado asunto.

Ambos conceptos son esenciales para determinar quien puede actuar en el ámbito jurídico y en que circunstancias.

Conceptos jurídicos fundamentales y valores jurídicos

Acción antijurídica y sanción

Es el comportamiento que viola una norma legal generando consecuencias negativas en el ámbito jurídico.
La sanción es una consecuencia jurídica impuesta a una persona por haber cometido una acción antijurídica.

Esto tiene como adetivo restaurar el orden y disminuir las conductas como estas.

Responsabilidad

Esto es la obligación que tiene una persona de responder por las consecuencias de sus actos

Si una persona no cumple con la responsabilidad, puede ser obligada a reparar el daño a cumplir con sus obligaciones.

Los valores jurídicos

Son principios éticos y morales que fundamentan el derecho y la interpretación, estos valores son esenciales para el buen funcionamiento en la sociedad.

Valores más destacados: la justicia, libertad, la igualdad, solidaridad y la seguridad.

La justicia

Esto implica la aplicación de principios de equidad y rectitud como la equidad, el respeto a los derechos, la imparcialidad.

Busca asegurar que las decisiones y acciones legales para que sean justas.

Conceptos jurídicos fundamentales y valores jurídicos

La libertad

Es la capacidad de las personas para actuar de acuerdo a su voluntad libertad personal, libertad de expresión, libertad económica

pero esto esta sujeto a las limitaciones para garantizar el respeto de los derechos de los otros

La igualdad

esto se refiere a que todas las personas debemos de ser tratadas por igual ante la ley y sin discriminación.
Se basa en que todos los individuos gocen el mismo derecho.

La seguridad jurídica

esto garantiza la seguridad de sus derechos y certeza de las relaciones jurídicas, protección de sus derechos, la imparcialidad y la estabilidad.

Esta es esencial para el funcionamiento de una sociedad democrática.



El estado del derecho

Origen del estado moderno

Surgió de un proceso de transformación política, social, y cultural que consolidó la autoridad. Lo vuelvo a repetir si el mundo cambia debemos de cambiar con él.

La legitimidad del poder del estado.

Se refiere a la aceptación y reconocimiento de la población que acepta la autoridad del estado, su estabilidad y funcionamiento, ya que fundamenta en el conocimiento de los ciudadanos.

Aspectos claves: consentimiento de los gobiernos, justicia y equidad, respeto a la ley, tradición y cultura.

Derecho y estado .

Son conceptos interrelacionados que constituye la base del orden social y político de una sociedad.
Derecho: normas y reglas, sistema legal, justicia y equidad.
Estado: organización política, soberanía, instituciones y el bien común.

El derecho regula la conducta de los individuos y el estado ejerce el poder necesario para mantener la justicia y el bienestar común.

Los elementos del estado...

Son características fundamentales que constituyen su existencia y funcionamiento, estos son: el territorio, la población, el gobierno y la soberanía.

Estos 4 elementos son fundamentales para el funcionamiento del estado y su interrelación es fundamental para el orden y la organización de la sociedad.

El estado del derecho

Territorio

Se refiere al espacio geográfico sobre el cual un estado ejerce su soberanía y autoridad y se caracteriza por la delimitación, su soberanía, los recursos y su jurisdicción.

Poder

Es la relación entre la autoridad que ejerce el poder y la aceptación que esta autoridad tiene por parte de la sociedad. Se basa en el consentimiento de los gobernadores lo que implica que las personas lo acepten.

Esto esta sustentado por la justicia y equidad y el cumplimiento de normas y tradiciones.

Cuarto elemento: la cultura.

Son aspectos fundamentales que influyen en la formación, interpretación y aplicación de las normas jurídicas.
Valores, costumbres, sus creencias y el lenguaje.

Esto influye mucho en la configuración del marco legal y en la manera en que las normas son entendidas y aplicadas dentro de la sociedad.

La constitución del estado.

Se considera la ley suprema y tiene un papel crucial en el ordenamiento jurídico sus características principales son: las fundamentación del estado, la organización del poder, el derecho y sus garantías, la soberanía y su territorialidad.

Esta establece la base para la convivencia y el funcionamiento del estado sobre todo para garantizar la legalidad, la justicia y el respeto a los derechos humanos.

El estado del derecho

Constitución del estado

Es un documento fundamental que organiza la vida política y social para proteger los derechos de los individuos y su importancia radica en que asegura la legalidad y la justicia.

La base normativa, derechos y libertades, la organización del poder y su soberanía.

El estado del derecho y su evolución.

Su evolución ha sido influenciada por sucesos históricos y filosóficos y es fundamental para el orden y la justicia de la sociedad.

Fue a través de la evolución histórica y de sus principios fundamentales en los desafíos contemporáneos.

La obediencia del derecho

Es la disposición de los individuos y la instituciones de acatar las normas jurídicas establecidas por un sistema legal. Los factores que la influyen son: la legitimidad, la educación y la consecuencias legales que conlleva.

Es un pilar del estado de derecho donde el respeto a las normas jurídicas garantiza la igualdad y la justicia de las demás personas.